

**SESIÓN SOLEMNE CON MOTIVO DE LA CONMEMORACIÓN
DEL CXLVII ANIVERSARIO DE LA BATALLA DE MIAHUATLÁN
3 DE OCTUBRE DEL 2013**

DIPUTADO MAXIMINO VARGAS BETANZOS

PRESIDENTE

DIPUTADO HÉCTOR LORENZO INOCENTE

VICEPRESIDENTE

DIPUTADO PERFECTO MECINAS QUERO

SECRETARIO

DIPUTADA FLORENCIA CAROLINA APARICIO SÁNCHEZ

SECRETARIA

El Diputado Presidente Maximino Vargas Betanzos:

Sírvase la Secretaría pasar lista de asistencia.

El Diputado Secretario Perfecto Mecinas Quero:

LISTA DE ASISTENCIA

**SESIÓN SOLEMNE CON MOTIVO DE LA CONMEMORACIÓN
DEL CXLVII ANIVERSARIO DE LA BATALLA DE MIAHUATLÁN
3 DE OCTUBRE DEL 2013**

Aldeco Reyes Retana Marlene, Álvarez Martínez Leticia, Aparicio Sánchez Florencia Carolina, Basaldú Gutiérrez Tomás, Bernal Gómez Guillermo, Bolaños Cacho Guzmán Raúl, Campos Orozco Marta Patricia, Cortés López Elías, Cruz García Martín, Cuevas Chávez Daniel Alberto, Domínguez Flores Rosalinda, Gallegos Carreño Ivonne, García López Francisco Javier, García

García Margarita, Hampshire Franco Carlos Enrique, Hernández Fraguas José Antonio, Hernández Solís Ángela, Isidro Inocente Joel, López Jarquín Emmanuel Alejandro, López Gómez Pavel Renato, Lorenzo Inocente Héctor, Martínez Neri Francisco, Martínez Ramírez Luis de Guadalupe, Martínez Villavicencio Carlos, Mecinas Quero Perfecto, Mendoza Reyes Juan, Ortiz Silva Hita Beatriz, Peña Flores Rosa Elena, Prieto Desgarenes Delfina, Rivera Castillo Clarivel Constanza, Rodríguez Soto Guadalupe Isaac, Rojas Espinoza Enrique, Rojas Saldaña María Mercedes, Rojas Walls Germán, Serrano Rosado Aleida Tonelli, Sosa Villavicencio Flavio, Vargas Betanzos Maximino, Vela Gil Francisco Martín, Villacaña Jiménez José Javier, Villalobos González Rosa Nidia, Ziga Martínez Zory Maristel.

(El Diputado Presidente toca el timbre)

El Diputado Presidente Maximino Vargas Betanzos:

Se abre la Sesión Solemne. Sírvase la Secretaría dar cuenta con el orden del día.

La Diputada Secretaria Florencia Carolina Aparicio Sánchez:

ORDEN DEL DÍA

SESIÓN SOLEMNE CON MOTIVO DE LA CONMEMORACIÓN DEL CXLVII ANIVERSARIO DE LA BATALLA DE MIAHUATLÁN

3 DE OCTUBRE DEL 2013

1. Designación de la Comisión de Cortesía.
2. Lectura del decreto número 2023 de fecha 5 de junio del 2013.
3. Honores a la Bandera Nacional.
4. Intervención del ciudadano Diputado Maximino Vargas Betanzos, Presidente del Honorable Congreso del Estado.
5. Integración en la ciudadana Diputada María Mercedes Rojas Saldaña, integrante de la LXI Legislatura del Estado.
6. Intervención del Diputado Joel Isidro Inocente, de la fracción parlamentaria de Acción Nacional.

7. Intervención del ciudadano Diputado Perfecto Mecinas Quero, Presidente de la Comisión Permanente de Educación Pública.
8. Himno Nacional Mexicano.
9. Honores a la Bandera Nacional.
10. Clausura de la Sesión Solemne.

Es cuanto Diputado Presidente.

El Diputado Presidente Maximino Vargas Betanzos:

Muchas gracias Diputada Secretaria. Está a consideración de la asamblea el orden del día con el que se acaba de dar cuenta. En atención a que ninguna ciudadana Diputada y ningún ciudadano Diputado solicitan el uso de la palabra, en votación económica se pregunta si se aprueba el orden del día. Quienes estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo levantando la mano. Una vez aprobado el orden del día, se va a dar cuenta con el primer punto del mismo: designación de la Comisión de cortesía para acompañar a los ciudadanos Licenciado Adelfo Regino Montes, Secretario de Asuntos Indígenas y representante personal del ciudadano Licenciado Gabino Cué Monteagudo gobernador Constitucional del Estado el Licenciado Alfredo Rodrigo Lagunas Rivera Magistrado Presidente del Honorable Tribunal Superior de Justicia del Estado. De conformidad con las facultades que me confiere la fracción VIII del artículo 25 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, me permito designar a las ciudadanas Diputadas Aleida Tonelli Serrano Rosado, Diputada Marlene Aldeco Reyes Retana, Diputada Zory Maristel Ziga Martínez y a la Diputada Rosa Elena Peña Flores para que, en Comisión de cortesía, se sirvan acompañar al ciudadano Licenciado Adelfo Regino Montes y al Licenciado Alfredo Rodrigo Lagunas Rivera hasta los lugares asignados. Se solicita a la Comisión de cortesía que se acaba de nombrar cumpla su cometido y, para tal efecto se concede el receso procedente.

Se solicita a los ciudadanos Diputados y ciudadanos Diputados y público asistente ponerse de pie para recibir a la comitiva. Muchas gracias, pueden tomar su asiento.

(El Diputado Presidente toca el timbre)

Se reanuda la sesión.

Se pasa al segundo punto del orden del día: lectura del decreto número 2023 de fecha 5 de junio del 2013.

La Diputada Secretaría Florencia Carolina Aparicio Sánchez:

Decreto 2023:

La LXI Legislatura Constitucional del Estado Libre y Soberano de Oaxaca decreta:

ARTÍCULO ÚNICO.- La LXI Legislatura del Estado Libre y Soberano de Oaxaca establece la celebración de Sesión Solemne en el recinto legislativo con motivo de la conmemoración del 147 aniversario de la batalla de Miahuatlán el 3 de octubre de 1866, la cual se llevará a cabo el día 3 octubre del año 2013 a las 11 horas siguiendo el formato que para ello autoriza la junta de coordinación política.

TRANSITORIO

PRIMERO.- El presente decreto entrará en vigor el día de su publicación en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado.

SEGUNDO.- Hiciese atenta invitación a través de la Oficialía mayor a los representantes de los dos poderes del Estado y el Presidente municipal de Miahuatlán de Porfirio Díaz.

El Diputado Presidente Maximino Vargas Betanzos:

Muchas gracias Diputada Secretaría. Se pasa al tercer punto del orden del día: honores a la Bandera Nacional. Pido las Diputadas y a los Diputados y público asistente ponerse de pie para rendir honores correspondientes a nuestro lábaro patrio.

(Honores a la bandera)

Muchas gracias, pueden tomar asiento.

El Diputado Héctor Lorenzo Inocente:

Se pasa al cuarto punto del orden del día: intervención del ciudadano Diputado Maximino Vargas Betanzos, Presidente del Honorable Congreso del Estado de Oaxaca. Para ello se concede el uso de la palabra el Diputado Maximino Vargas Betanzos.

El Diputado Presidente Maximino Vargas Betanzos:

Licenciado Adelfo Regino Montes, Secretario de Asuntos Indígenas del gobierno del Estado y representante personal del Licenciado Gabino Cué Monteagudo, gobernador Constitucional del Estado de Oaxaca. Licenciado Alfredo Rodrigo Lagunas Rivera, Magistrado Presidente del H. Tribunal Superior de Justicia, compañeras y compañeros Diputados. Público presente, compañeros de los medios.

Hoy los mexicanos y muy especial los oaxaqueños celebramos uno de los episodios más gloriosos de la historia Nacional, la batalla de Miahuatlán, una gesta histórica donde un puñado de soldados y civiles mal armados pero con una enorme amor a México se impusieron al ejército invasor francés. Los 13 años en la vida de don Porfirio días que van desde la escapatoria de la Sierra oaxaqueña para pelear en contra del régimen de Santa Ana hasta el momento que restaura la República entrega el Presidente Juárez la plaza de la capital 1857, no sólo fueron cruciales en la vida personal de aquel héroe, son palabras del historiador Luis González el tiempo y en la historia de México. Tres procesos históricos de inmensa importancia tuvieron lugar en un lapso de unos cuantos años, la jura de la constitución liberal de 1857, la Guerra de reforma, la intervención francesa, no en balde se llamó a esa etapa la gran década Nacional.

En la constitución de 1857, México fincó su régimen de libertades y de garantías individuales que han resistido con éxito los vaivenes el tiempo. Según Daniel Cosío Villegas, los mexicanos vivimos Constitucionalmente gracias a aquellos hombres, Ramírez, Ocampo, Lerdo, Degollado, Vallarta, Prieto, Arriaga, Guzmán entre otros que en la frase de Antonio Caso parecían gigantes. En el segundo gran acontecimiento de aquella década memorable contendieron la muerte dos proyectos encontrados, los liberales frente a otro proyecto de los conservadores. El triunfo final correspondió los liberales gracias a ellos México se apartó en gran medida del orden cívico político heredado de España. El tercer episodio de aquella década decisiva fue una secuela fatal de la anterior. Derrotados en el campo de la batalla los conservadores acudieron al apoyo de Europa y persuadieron a Napoleón III de enviar a México una pareja de príncipes que suspiraban por un reino: Maximiliano de Habsburgo y su esposa Carlota de Bélgica. Al cabo de

cinco años de intensos combates, desde batallas en forma hasta guerrillas la República venció al imperio. México salió de la prueba 108, una nación modesta pero respetada entre las naciones, una nación consciente de sí misma, una nación plena de dignidad. A todo lo largo de la gran década Nacional Porfirio Díaz fue soldado fiel de la República, no intervino tal vez en la hechura de la constitución y las leyes de reforma, intervino en la tenaz defensa de ambas. Su instrumento vital no era la pluma de la palabra era la espada, se jugó la vida en innumerables ocasiones y el 37 batallas formales, entre ellas la de Miahuatlán, un día como hoy, pero de 1866, en aquella batalla, 1000 mexicanos mal equipados le ganaron a un ejército profesional, bien armado y mejor entrenado de más de 2000 elementos. Los llamados cuerdos demostraron que cuando el patriotismo, decisiones y alta los mexicanos podemos conquistar muchas victorias y en el campo de batalla y en todos los terrenos de la vida. Este es el triunfo que después el mismo Porfirio días consideraría en sus memorias como la acción más estratégica y brillante que libró durante la segunda intervención francesa, V que asomaba la obtenida en la batalla de la carbonera llegaría a días la fama Nacional. Aquí se concibió en efecto el prestigio del general Díaz al frente del Ejército de oriente que tantas victorias le dio a México y que finalmente permitieron el triunfo de los liberales de la reforma que encabezaba otro de los oaxaqueños excepcionales, el benemérito don Benito Juárez. Sus peripecias, sus instantes de dolor, de heroísmo, sus actos de inteligencia y fortaleza parecieron a sus contemporáneos, tanto mexicanos como extranjeros páginas que superaron la ficción de Víctor Hugo o de Alejandro Dumas. No exageraba, fue un caudillo de leyenda. México está en deuda con aquel soldado que defendió la soberanía Nacional y la República. Las estatuas de sus compañeros, hombres de plumas y hombres de espadas flanqueaban en el paseo de la reforma, hoy en la Ciudad de México el mismo discurrió ese homenaje colectivo que tal vez en Oaxaca si tenemos calles importantes para ello. Sólo unas calles en México insignificantes mencionar su nombre pero no son calles o estatuas lo que la memoria reclaman sino algo más profundo y trascendente, la restitución de la verdad histórica. Honremos hoy y siempre la memoria del general Porfirio Díaz y el legado glorioso de los héroes civiles y militares y del pueblo de Miahuatlán hoy por cierto de Porfirio Díaz. Honremos y celebremos a quienes entregaron su vida a la causa de la libertad, la soberanía y la justicia. Honremos a los héroes de esta gran batalla. Muchas gracias.

El Diputado Presidente Maximino Vargas Betanzos:

Se pasa al quinto punto del orden del día: intervención de la ciudadana Diputada María Mercedes Rojas Saldaña, integrante de la LXI Legislatura del Estado.

La Diputada María Mercedes Rojas Saldaña:

Licenciado Alfredo Rodrigo Lagunas Rivera, Magistrado Presidente del Honorable Tribunal Superior de Justicia del Estado de Oaxaca; Licenciado Alfredo Regino Montes, Secretario de Asuntos Indígenas y representante personal del señor gobernador del Estado; ingeniero Diego Ramos Ramos, Presidente municipal Constitucional de Miahuatlán de Porfirio Díaz. Compañeras y compañeros Diputados, señores de los medios de comunicación, público en general que nos acompaña.

Cultivar y promover los valores cívicos es uno de los deberes esenciales de este Congreso, casa común de los oaxaqueños el recinto de su soberanía. Recordar los eventos más relevantes de la historia Nacional y del acontecer de Oaxaca es una de las mejores maneras de reivindicar y fortalecer esos valores. Por eso, hoy, 3 octubre este Congreso en Sesión Solemne rinde homenaje a los valientes oaxaqueños que participaron para gloria de México y de Oaxaca en la histórica batalla en Miahuatlán.

Hace 147 años, 1866, el generalísimo Porfirio Díaz, estratega de esa batalla, dio a México una lección de valentía, arrojo y patriotismo. Él mismo en sus memorias dimensiona así esta epopeya: considero la victoria de Miahuatlán como la batalla más estratégica de las que tuve durante la guerra e intervención y la más fructífera en resultados pues ella me abrió las puertas de las ciudades de Oaxaca, Puebla y México. La visión de esta batalla con un panorama amplio y más allá de los hechos de por sí históricos que hace el propio soldado de la patria nos obliga hoy en día a ampliar nuestros horizontes y escudriñar brevemente en la historia para valorar cómo las acciones que los miahuatecos realizaron ese día glorioso para arropar al Generalísimo Díaz cambiaron el curso de las cosas porque, en efecto, la gloria no sólo fue del Generalísimo Díaz, el Soldado de la Patria. La gloria fue de todos aquellos valientes miahuatecos que en condiciones claras de desventaja logística supieron alzarse con la victoria. Superados en número, en proporción de dos a uno y sobre todo superados en calidad y cantidad de su

armamento frente al ejército invasor, sorprendieron a la lógica y obtuvieron la victoria. Me refiero al ejército intervencionista francés que quiso fundar y consolidar una colonia en suelo patrio. En Miahuatlán se inició la ruta del triunfo para evitar que se prolongara esa pretensión imperialista. Napoleón III no pudo ni con el apoyo de la derecha de ese tiempo, la reacción conservadora, sentar sus reales y vulnerar la soberanía de los mexicanos. Fue la segunda vez que México se sacude el yugo colonial. La primera vez, fue cuando el mando de Hidalgo, Morelos y Allende y otra pléyade de Insurgentes, iniciaron la lucha que culminó con la ruptura de tres siglos de vasallaje frente al imperio español. Juárez, el gigante de Guelatao y el benemérito de América fue quien encabezó esa lucha que culminó con la expulsión de los franceses, el fusilamiento de Maximiliano, Miramón y Mejía en la restauración de la República. Desde entonces, las leyes de reforma fundamental del Estado laico, las garantías individuales en la división de poderes que hoy se patentizan con nuestra presencia en este Congreso. Pero para que eso ocurriera tuvieron que librarse arduas y prolongadas jornadas de lucha como la siempre gloriosa batalla de Miahuatlán. Esta batalla estuvo comandada por el generalísimo Porfirio Díaz, el teniente coronel Feliciano García Bustamante y el capitán Apolinar García. La trayectoria de Díaz en la intervención francesa fue decisiva, fue un General de amplio respeto por parte de sus soldados. Actúe de manera sagaz y valiente, un patriota como muchos de esa generación que hicieron posible el triunfo republicano. De las batallas, se transitó a las ideas, las instituciones y a las leyes. Las ideas avanzadas de las mujeres y de los hombres de la reforma sentaron las bases y constituyeron los pilares del Estado mexicano y de la sociedad civil poco a poco ciudadanizadas. Dos gigantes marcaron el rumbo de México: Díaz fue el soldado de la patria y Juárez el restaurador de la República. Sin ellos, no podría entenderse la historia de la segunda mitad del siglo XIX y la primera década del siglo XX. Muchas peripecias tuvo que pasar Díaz en su larga trayectoria. Sin duda, siempre fue un militar al cual otros envidiaban pero también curiosamente a quienes muchos querían. El mismo Maximiliano de Habsburgo mediante un tercero, en reconocimiento de sus talentos, incluso ofreció entregarle la jefatura de una parte importante del ejército invasor. México está en deuda con la obra de Porfirio Díaz sobre todo su etapa de soldado leal y valiente al servicio de la soberanía Nacional, la defensa de su patria, sólo una historia maniquea oficial y sesgada le han negado todo mérito. Hace falta un juicio ponderado

sobre el papel del generalísimo Díaz en la historia Nacional. Como Presidente de México terminó con su prolongado ciclo de inestabilidad política, promovió la comunidad, la comunicación del extenso territorio mexicano con 20,000 km de vías férreas, auspició la inversión foránea con un agudo sentido de equilibrio y defendió a América Latina del grosero y abierto intervencionismo norteamericano. El Presidente Díaz estabilizó las finanzas públicas mediante la recaudación, las empresas necesitaban cubrir ciertos impuestos y el gobierno obtenía de ahí recursos necesarios para realizar electrificación, creación de escuelas públicas, sanatorios, drenajes. Díaz pensó y trabajó en el progreso de México, incentivó el desarrollo de la medicina clínica mediante el intercambio de técnicas y su ministro medicamentos en países europeos y abrió también la puerta a la producción manufacturera para evitar los monopolios. No puedo dejar de insistir en que para que la obra de los estadistas se concrete tiene que haber antes del sacrificio muchas veces anónimo de miles de esforzados y valientes soldados mexicanos. Por eso traigo a la memoria otra vez la jornada gloriosa en la batalla de Miahuatlán, traigo a la memoria a este Honorable recinto del valor de los miahuatecos, como el teniente coronel don Feliciano García Bustamante y el capitán Apolinar García. Éste último, al mando de los cuervos, así como el aplomo, estrategia y honor del soldado de la patria, tal como lo hicieron los propios franceses muchos años después ya en su destierro en París donde fue tratado con dignidad y señorío aquel que muchos años antes había combatido contra ellos.

Compañeras y compañeros Diputados, ningún mensaje puede estar a la altura de la gloria de los combatientes a ras de suelo, ahí donde la vida va en prenda. Las palabras son necesarias cuando están respaldadas por los hechos. Defendamos a México y a Oaxaca como lo hicieron Díaz y los miahuatecos en la batalla del 3 de octubre. Mi reconocimiento más amplio a quienes desde los campos de batalla nos legaron la patria soberana que es hoy México. Muchas gracias.

El Diputado Presidente Maximino Vargas Betanzos:

Muchas gracias Diputada. Se pasa al sexto punto del orden del día: intervención del Diputado Joel Isidro Inocente, integrante de la LXI Legislatura del Estado.

El Diputado Joel Isidro Inocente:

Con la venia Diputado Maximino Vargas Betanzos, Presidente de la mesa directiva de esta LXI Legislatura. Diputadas, Diputadas. Licenciado Alfredo Rodrigo Lagunas Rivera, Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Licenciado Adelfo Regino Montes, Secretario de Asuntos Indígenas y representante regional del Licenciado Gabino Cué Monteagudo, gobernador Constitucional del Estado de Oaxaca. Público presente, medios de comunicación.

Emilio besitos 39 el partido Acción Nacional en sus principios de doctrina definió a la nación como una realidad viva, con una tradición propia, varias veces secular, con 1 unidad que supera toda división en parcialidades, clases o grupos y con un claro distinto. Nuestra nación no está formada por individuos abstractos y por masas diferenciadas sino por personas humanas reales agrupadas en comunidades como la familia, el municipio, organizaciones de trabajo, profesión, cultura o convicciones religiosas. En ese sentido, es también necesario reconocer que existen condiciones particulares, momentos definitorios que encauzan y moldean el perfil de una nación, que determina que trasciende la realidad es que las futuras generaciones, momentos de gloria y de vergüenza, todo dependiendo del valor, temple y generosidad de los ciudadanos que lo viven y en este memorable fecha rendimos homenaje a los héroes anónimos que formaron el cuerpo del ejército encabezados por el general Porfirio Díaz Mori que al mando de tan sólo 1000 hombres oaxaqueños que acudieron al llamado de su patria en un día como hoy pero en 1866 derrotaron en la loma de los nogales mejor conocida como la pilastra, hoy Miahuatlán de Porfirio Díaz, al ejército imperialista francés superior en número, en armamento y entrenamiento. Decía don Carlos Castillo Peraza en sus reflexiones, somos hoy por lo que fuimos ayer y seremos mañana por lo que somos hoy. Invoco el reconocimiento de ese gran ejército oaxaqueño para que nuestra patria guarde un fraterno y caluroso lugar al lado de los grandes héroes que la han definido. Muy fácil es juzgar hoy la historia pasada pero si nos ponemos hoy sólo por un momento en su lugar e imaginamos enfrentar a un ejército invasor doblados en número y en desventaja de pertrechos de instrucción entenderemos el gran sacrificio hecho por nuestros antepasados al saber que lo único que podrían ofrecer en prenda por su familia, por su nación y por nosotros era su sangre y su vida y es de reconocer que no dudaron en hacerlo aún a sabiendas que la victoria era difícil o tal vez imposible. Preguntémonos a la segunda mitad del siglo XIX. La nación enfrentado una vez más la amenaza de perder su independencia y sufrir la

imposición de un imperio. Don Porfirio Díaz y sus aguerridos soldados con arrojo, sentimiento del deber y amor a la patria se enfrentaron al ejército invasor cubriendo de gloria las armas mexicanas. Imaginemos la dura batalla, el redoble de tambores y cornetas llamando a soldados a las filas, el clamor de cañones escupiendo sus mortales proyectiles, el cruel sonido de la metralla repartida entre propios y extraños, el sonido desgarrador de los gritos en esos compatriotas que en defensa de nuestra patria ofrendaban su sangre y su vida. La infantería al frente aguantando los embates del invasor mientras que en el momento exacto, ni antes ni después, la columna de caballería a las órdenes del general Ramos marchó a tomar la retaguardia del enemigo, ejecutando un movimiento tan Perfecto que en el momento que el enemigo era destruido sobre sus líneas, cortando las cargas cargo de redes sobre los dispersos destruyendo los pequeños grupos que aún permanecían unidos e impidiendo toda reunión, hiriendo así de muerte las aspiraciones de un imperio sobre la soberanía de una nación libre, garantizando a nosotros una patria ordenada y generosa, defendiéndonos como oaxaqueños al reconocerlos como descendientes de esos valerosos e indómito son hombres que con su arrojo, valentía y coraje escribieron con el rojo de su sangre las doradas letras que los recuerdan en los gloriosos espacios de nuestro México. Hoy, el reto es distinto pero la responsabilidad es la misma, la realidad actual de Oaxaca y de México nos exige asumir responsablemente los retos de nuestro tiempo. El ejemplo y la vigencia de Porfirio Díaz al mando de los héroes de Miahuatlán nos marcan el rumbo para fortalecer nuestro proyecto de nación y avanzar en la construcción de las condiciones que propicien la paz y el progreso de nuestros pueblos, defendiéndonos mediante nuestra labor los oaxaqueños los mexicanos vayamos pues con la frente en alto, sabiendo los herederos de nobles y valientes hombres que no repararon en sacrificios ni escatimaron su sudor, lágrimas y sangre en nuestro beneficio y que a la vez nos obligan a generar una patria ordenada y generosa. Es cuanto.

El Diputado Presidente Maximino Vargas Betanzos:

Muchas gracias Diputado. Se pasa al séptimo punto del orden del día: intervención del ciudadano Diputado Perfecto Mecinas Quero, Presidente de la Comisión permanente de educación pública.

El Diputado Perfecto Mecinas Quero:

Con su venia Diputado Presidente. Compañeros Diputadas, compañeros Diputados de esta LXI Legislatura. Licenciado Adelfo Regino Montes, Secretario de Asuntos Indígenas y representante personal del Licenciado Gabino Cué Monteagudo; Licenciado Alfredo Lagunas Rivera, Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia; ciudadano Presidente municipal de la ciudad de Miahuatlán de Porfirio Díaz, amigos de la prensa, público presente.

Sin lugar a dudas el devenir histórico de nuestro México se ha distinguido porque cada uno de los hechos y acciones, hombres, mujeres y niños han sido los protagonistas de cruentas batallas que han tenido lugar en el proceso de consolidación de nuestro país como una república federalista, nombres del antecedente al hecho histórico del que vamos a hablar, nombres de protagonistas principales como don Miguel Hidalgo y Costilla, José María Morelos y Pavón, Vicente Guerrero, Josefa Ortiz de Domínguez, Leona Vicario, Narciso Mendoza, protagonistas de esa lucha independentista y como consecuencia pelearon en contra de una monarquía para lograr la independencia de México. Este día 3 octubre celebramos el 147º aniversario de una de las batallas que significó la valentía, osadía y astucia del Ejército de oriente encabezado por el general Porfirio Díaz y, sobre todo, vistió de gloria a los pobladores de Miahuatlán porque también, a pesar de no tener un entrenamiento militar, con coraje y determinación, le ganaron una gran batalla al ejército invasor francés para replegarlos a otras tierras. Este hecho histórico dado el 3 de octubre de 1866 en tierras de Miahuatlán es el mejor ejemplo de que los mexicanos y las mexicanas, los oaxaqueños y las oaxaqueñas principalmente han desempeñado un papel trascendental en aras de salvaguardar la soberanía del país y con sus acciones ayudaron a generar al lado de hombres intelectuales y de aguerridos militares la estabilidad social y la certidumbre jurídica que hoy hace de nuestro país y de Oaxaca principalmente un país de arraigados y profundos valores cívicos, el respeto, la solidaridad, el bien común. En mi calidad de Presidente de la Comisión permanente de educación pública de esta LXI Legislatura rendimos justo tributo y reconocimiento al general Porfirio Díaz pero también a otros oaxaqueños que tuvieron que ver en esta etapa de la reforma y de las leyes liberales, otros oaxaqueños como el Licenciado don Benito Juárez García, el Licenciado Miguel Méndez Hernández y el Licenciado Marcos Pérez Santiago quienes juntos con sus ideales y sus estrategias dieron a

cuajar aquella México y el mundo una lección en defensa de su soberanía en la no intervención de los conflictos internos de los países del mundo pero sobre todo nos dieron a los mexicanos y a las mexicanas las leyes que hoy rigen la vida institucional del México del siglo XXI honor a los grandes reformistas y el soldado de la patria. Es cuanto.

El Diputado Presidente Maximino Vargas Betanzos:

Se pasa al octavo punto del orden del día: himno Nacional Mexicano. Se solicita a las ciudadanas Diputadas y ciudadanos Diputados así como el público presente ponerse de pie para entonar nuestro himno Nacional Mexicano.

(Himno Nacional Mexicano)

El Diputado Presidente Maximino Vargas Betanzos:

Se solicita a las ciudadanas Diputadas y Diputados así como el público en general ponerse de pie para los honores correspondientes a nuestro lábaro patrio.

(Honores a la Bandera)

El Diputado Presidente Maximino Vargas Betanzos:

Muchas gracias, pueden tomar asiento. Agotados los puntos del orden del día, se solicita a la Comisión de cortesía nombrada se sirvan acompañar a la salida del recinto legislativo a los ciudadanos Licenciado Adelfo Regino Montes, Secretario de Asuntos Indígenas y representante personal del ciudadano Licenciado Gabino Cué Monteagudo, gobernador Constitucional del Estado y el Licenciado Alfredo Rodrigo Lagunas Rivera, Magistrado Presidente del Honorable Tribunal Superior de Justicia del Estado. Se levanta la sesión.

(El Diputado Presidente toca el timbre)